

Voyage CEFA 2024 : 7 au 9 mai (fériés en France)

La Sarre, laboratoire des interactions franco-allemandes Entre économie, politique et relations : des mutations incessantes



Pourquoi le choix de la Sarre ?

Après notre voyage dans l'emblématique Berlin l'an passé, pourquoi avons-nous décidé de nous rendre dans le plus petit Land d'Allemagne, la Sarre, à 1h50 de Paris ?

C'est que, dans ce Land d'un million d'habitants à peine, au cœur de la « Grande Région », bordé par le Luxembourg, la Rhénanie-Palatinat et le Grand Est, on trouve le berceau de ce qui fait notre Union Européenne actuelle. Sur l'arc européen Strasbourg-Luxembourg-Bruxelles, entre Commission, Cour de Justice et Parlement européens, on y comprend pourquoi et comment, depuis la fin de la deuxième guerre mondiale, nos institutions européennes se sont construites et consolidées.

C'est un Land surprenant et fascinant à bien des égards !

Qui peut par exemple imaginer que de 1792 jusqu'en 1955 la Sarre a changé huit fois de nationalité ? Qu'Allemagne et Sarre se sont rencontrées en tant qu'équipes nationales de football ? Que cette partie de territoire de la taille du département des Yvelines a failli être rattachée à la France, et non à l'Allemagne, voire devenir un Etat européen indépendant – un deuxième Luxembourg ? Que la Sarre a son bureau à Paris, au 270 boulevard Saint Germain ?

Le parcours de deux jours que nous proposons – entre passé, présent et futur – sera l’occasion d’un regard sur les mutations politiques, économiques et sociales de la Sarre, depuis le début de l’ère industrielle :

- **Passé** : visite d’une ancienne usine de sidérurgie, premier ensemble non moyenâgeux à avoir été classé au patrimoine mondial de l’Unesco. Cette usine a connu des hauts et des bas, avec sa faillite au XIX^{ème} siècle du fait d’un abaissement des droits de douane entre la France et l’Allemagne ; sa fabrication de munitions pendant les guerres, par des prisonniers qui savaient qu’elles seraient envoyées dans leur pays ; son obsolescence à la fin de l’ère dominante de la sidérurgie, dans les années 1980.
- **Présent** : état des lieux d’une entreprise franco-allemande, visite incontournable d’un voyage CEFA (Hager Group, fabricant de produits électriques, membre du club depuis sa création)
- **Futur** : découverte du centre de recherche en intelligence artificielle d’utilité publique DFKI (Deutsches Forschungszentrum für künstliche Intelligenz). Fondé à Sarrebruck, le DFKI a acquis une renommée mondiale. C’est en son sein que s’y conçoit et s’y fabrique l’industrie 4.0 de demain, en coopération avec des entreprises partenaires, la plupart issues du Mittelstand.

Ces visites comprennent également des rencontres politiques, qui seront d’autant d’occasions pour nos interlocuteurs - de haut niveau - de nous présenter l’enjeu du dépassement du territoire périphérique, afin de prendre pleinement sa place au cœur de l’Union Européenne. En misant sur le transfrontalier, la Sarre se positionne aujourd’hui en Allemagne comme la porte d’entrée vers la France, avec, parmi l’ensemble des Länder, une histoire, des expériences, un savoir-faire significatif, ainsi qu’une créativité, de l’imagination et un bouillonnement d’innovations permanents.

« *Großes entsteht immer im Kleinen* », ce slogan avec lequel se présente la Sarre, bien ancré chez toutes les Sarroises et Sarrois, fera écho à juste titre pendant notre visite.

Voilà ce que nous vous proposons de découvrir avec nous lors de ce voyage d’étude !

**Voyage d’étude en coopération avec
l’Institut des Hautes Etudes pour la Science et la Technologie (IHEST)**

**Réservé aux membres du CEFA et à leurs partenaires / conjoints
ainsi qu’aux boursiers du Programme Tremplin**

Le trajet vers Sarrebruck est réservé par chaque participant indépendamment (trajets A/R)

Participation aux frais sur place :

- **600 €**
- **1 000 € pour un couple**
- **300 € pour les moins 35 ans et les boursiers du Programme Tremplin**

Ce tarif comprend l’hébergement à l’hôtel, toutes les visites et les guides, les billets pour le spectacle de danse, 2 dîners (mardi + mercredi), 2 déjeuners (mercredi, sans boissons alcooliques, + jeudi) ainsi que les frais de transport sur place.

Inscription par email **avant le 22 mars 2023** (contact@cefa-paris.fr)

Le nombre des places étant limité, les inscriptions seront prises **par ordre d’arrivée**.

Comité d’organisation

Oliver Nass, Cécile Astier et Frédérique Genton

Programme

Du 7 mai après-midi au 09 mai après le déjeuner

Statut : 07/03/2024

*Code vestimentaire : mardi + mercredi « business casual » - jeudi : tenue décontractée
Sauf si indiqué autrement, les interventions se dérouleront en français*

Mardi, 07 mai (non férié)

TGV Paris Gare de l'Est – Sarrebruck : 13h09 ☒ 14h47

Hébergement : Hôtel Leidinger****, Mainzer Str. 10, Saarbrücken

Séquence 1 : Découverte de la Sarre et de sa capitale, Sarrebruck

15h45 – 16h45 « Histoire économique et politique de la Sarre » – en anglais

Oliver Groll, Geschäftsführer International
Chambre d'Industrie et de Commerce de la Sarre,
IHK Saarland, Franz-Josef-Röder-Straße 9, Saarbrücken

16h45 – 18h00 Visite guidée du centre historique de Sarrebruck

Helena Siemer, Gruppenreisen, Stadtführungen City-Marketing Saarbrücken GmbH

18h00 – 19h15 Dîner rapide

Café Kostbar, Nauwieserstraße 19, Saarbrücken

**19h30 – 21h30 Première mondiale du spectacle de danse « Odyssey » de Brian Arias
avec le Saarländisches Staatsballet**

Staatstheater Saarbrücken, Alte Feuerwehrwache, Landwehrplatz, Saarbrücken

Séquence 2 : Questions d'avenir

Mercredi, 08 mai (férié en France)

07h45 – 08h45 Petit-déjeuner à l'hôtel autour de Jakob von Weizsäcker, Ministre sarrois pour les Finances et la Science : « le fond de transformation pour la transition de l'économie de la Sarre »

08h45 – 09h45 Transfert en bus vers la SmartFactory, Deutsches Forschungszentrum für künstliche Intelligenz GmbH (DFKI) Trippstadter Str. 122, 67663 Kaiserslautern

09h45 – 10h15 « L'intelligence artificielle en mode production selon la vision *industrie 4.0* : Les Technologies clés du futur (Protocole de saisie, Jumeau numérique, Datacenter, etc.) »
Dr. Jonas P. Metzger, Directeur du département PME du Centre Digital– *en anglais*

10h15-11h00 Visite guidée de l'îlot de production JAVA par Carsten Harms – *en anglais*

10h00-11h15 Marche vers la Technische Universität (500 mètres)

11h15-12h00 Visite guidée de l'îlot de production MILOS par Dr. Jonas P. Metzger – *en anglais*

12h00-13h15 Déjeuner (à proximité de l'Université)
Café Bistro Lounge UNIQUE, Paul-Ehrlich-Straße 27, 67663 Kaiserslautern

Séquence 3 : Enjeux du présent

13h15 – 14h15 Transfert en bus vers HAGER Group, Zum Gunterstal, Blieskastel

14h00 – 17h00 Visite de l'usine de HAGER Group et rencontre avec la Direction

17h00 – 17h30 Transfert en bus vers l'hôtel Leidinger

Avec des représentants du Club des Affaires Sarre-Lorraine

19h00 - 22.30 Dîner de gala CEFA – Club d'Affaires Sarre-Lorraine
▪ **Autour de David Lindemann, Secrétaire d'État**
Chef de la Chancellerie de la Sarre, Délégué aux affaires européennes,

et en présence d'invités d'honneur :

- **Sébastien Girard**, Consul Général de France à Sarrebruck
- **Dr. Christophe Arend**, Directeur de la représentation de la Sarre en France
- **Pascal Conigliaro**, député au Landtag, Directeur de la Commission des Affaires Européennes (sous réserve)

Restaurant Albrechts Casino am Staden, Bismarckstraße 47, Saarbrücken

Jeudi, 09 mai (*Jeudi de l'ascension, férié en France et dans la Sarre*)

07h15 – 08h10 Petit-déjeuner et check-out à l'hôtel

08h10 – 08h45 Transfert en bus vers la maison de M et Mme Villeroy de Galhau

08h45 – 09h45 « Privatisissime - témoignage d'un parcours franco-allemand »

François Villeroy de Galhau, Gouverneur de la Banque de France et Vice-Président du CEFA nous accueille avec son épouse à leur domicile

Séquence 4 : Retour dans le passé, mieux comprendre le présent

09h45 – 10h15 Transfert en bus vers la Völklinger Hütte

10h15 – 13h00 Visite guidée de l'ancienne usine de sidérurgie de Völklingen, classée au patrimoine culturel mondial de l'UNESCO

Rathausstr. 75-79, Völklingen

13h00 – 14h15 Déjeuner

Biergarten, dans l'enceinte du musée „Weltkulturerbe“ de la Völklinger Hütte

14h15 – 14h45 Transfert en bus vers la Gare de Sarrebruck

15h00 **Départ en TGV9552** ☞ Paris Gare de l'Est 16h52

Il est bien entendu possible de prolonger à titre individuel son séjour à Sarrebruck

Nous remercions nos partenaires pour ce voyage

